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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JUCU 

  ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

Assunto: Reunião Ordinária. 

Local: Plataforma Jitsi Meet 

Data: 03 de junho de 2022. 

Horário: 14h às 16h. 

 

Ata da Reunião Ordinária realizada no dia três do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois 

realizada por videoconferência, através da plataforma jitsi meet com a presença da Vice-presidente 

Jândia dos Reis, Secretário Executivo Elio de Castro Paulino, dos representantes: Roberto da Costa 

(SESA), Bianca Campos Queiroz (Prefeitura Municipal de Cariacica), André Sefione (Cesan), André 

Luduvico Krohling (Sind. Rural de DM e MF), Suéli Huber (Prefeitura de Marechal Floriano), Ediene 

Lea Vaccari (Prefeitura Municipal de Vila Velha), Edimar Binotti Junior (Instituto Lorentzen), Nelson 

Mayer (Instituto Kautsky) e a presença da representante institucional Aline Keller Serau (AGERH), 

presente também as Sr.ª Aparecida Vargas (Abragel) e Gabrielle Rossi (APEA). Tivemos também 

duas ausências justificadas referente a Priscila Andreão (Instituto Kautsky) e Leonardo Pignaton (Real 

Café). A reunião foi convocada para tratar da seguinte pauta: 1 - Abertura e verificação do quórum; 2 - 

Discussão e aprovação da Deliberação n° 02/2022, de 03 de junho de 2022, que dispõe sobre a criação 

da CTEA-CBH Rio Jucu; bem como a escolha e posse dos seus membros; 3 - Escolha e posse dos 

membros da Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano de Bacia (CTAP); 4 - Criação do Grupo 

de Trabalho de Comunicação, bem como a escolha e posse dos seus membros; 5 - Criação de Grupo 

de Trabalho de Conflitos do CBH Rio Jucu; bem como a escolha e posse dos seus membros; 6 - 

"Relatório de Gestão do CBH Rio Jucu - 2021". De acordo com o Regimento Interno do CBH Rio 

Jucu, aprovado em 19 de maio de 2017, a elaboração do Relatório de Gestão é competência da 

Secretaria Executiva do Comitê, conforme o Art. 14, inciso X; 7 - Assuntos Gerais e encerramento. 

Dando início à reunião às catorze horas e quinze minutos, a vice-presidente, Sr.ª Jândia dos Reis 

seguiu ao primeiro item da pauta 1 - Abertura e verificação do quórum; deu boas-vindas a todos e 

constatou a existência de quórum para seguir com o andamento da pauta. Informou que o presidente o 

Sr. Ringo Souza Batista está ausente devido a problemas de saúde. Citou que a reunião precisará de 

muita votação e questionou se o número de quórum poderia afetar na decisão da plenária. Passando a 

palavra ao Sr. Elio de Castro Paulino ele opinou em seguir com a reunião, pois a plenária tem o 

número mínimo de quórum. Com a palavra ao Sr. André Sefione interveio dizendo que não houve 

manifestação no e-mail referente aos grupos e câmaras técnicas a serem formadas. O Sr. Edmar 

Binotti informa que a participação no Grupo de Trabalho sobre conflitos é de seu interesse. Seguindo a 

Sr.ª Aline Serau disserta sobre as inscrições do processo continuado e que os novos membros 

poderiam agregar nas câmaras técnicas e nos grupos de trabalho. Com a palavra o Sr. Elio de Castro 

Paulino informou que com a baixa do Sr. Ringo Souza Batista, houve um pedido de inscrição por parte 

da ABRAGEL para fazer parte do CBH Jucu e iniciou a avaliação que será feita pela diretoria. Mas 

por haver apenas duas pessoas, decidiram levar o pedido à assessoria jurídica da AGERH para análise 

e estão no aguardo da resposta. O Sr. Elio de Castro Paulino lembrou que este assunto não está em 

pauta para reunião. Sobre o segundo item de pauta, 2. Discussão e aprovação da Deliberação n° 

02/2022, de 03 de junho de 2022, que dispõe sobre a criação da CTEA-CBH Rio Jucu, bem como 

a escolha e posse dos seus membros; a Sr.ª Aline Keller Serau compartilhou a minuta da Deliberação 

na tela. Com a palavra o Sr. Elio de Castro Paulino informou que a deliberação foi feita nos moldes da 

Deliberação de criação da CTAP. O Sr. André Sefione informou que a deliberação do CBH Jucu No 

3/2009 determina as câmaras técnicas permanentes seriam constituídas de no mínimo por 06 (seis) 

membros e máximo 12 (doze) membros, sempre em número paritário. A Sr.ª Aline Keller Serau 
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sugeriu que alguém do IEMA participasse da câmara técnica de Educação Ambiental, já que foram 

eles quem fomentaram esta câmara dentro dos comitês. Após repassarem alguns pontos importantes, a 

vice-presidente iniciou a votação para aprovação da minuta de deliberação. Ficou decidido de forma 

unânime pela aprovação da minuta. A composição inicial da Câmara Técnica de Educação Ambiental, 

até que venha ser preenchida com o número mínimo necessário ao seu funcionamento ficou da 

seguinte forma: Roberto da Costa (SESA), Nelson Mayer (Instituto Kautsky), Suéli Huber (Prefeitura 

de Marechal Floriano). Seguindo para o terceiro ponto de pauta; 3 - Escolha e posse dos membros da 

Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano de Bacia (CTAP); o Sr. André Sefione iniciou 

dizendo que os interessados poderiam se manifestar, se colocando já à disposição para participação 

como representando da Cesan. Com a palavra o Sr. Elio de Castro Paulino também se manifestou em 

participar representando a Sociedade Sinhá Laurinha. A Sr.ª Bianca Campos Queiroz também se 

manifestou a favor representando a Prefeitura Municipal de Cariacica e pediu apoio do comitê em 

função de solicitar formalmente à sua chefia para então ser disponibilizada a participar. O comitê 

acatou. A Sr.ª Jândia dos Reis aceitou participar, representando o Grupo SIMEC. O Sr. Edmar Binotti 

aceitou integrar o grupo representando o Instituto Lorentzen. O secretario Sr. Elio de Castro Paulino 

disse que com a câmara formada, agora restam decidir quem será relator e presidente para depois 

apresentar o calendário de reuniões e ações, parabenizou a formação da câmara técnica. A Sr.ª Jândia 

dos Reis perguntou se caso alguém mais gostaria de participar da câmara e os membros do comitê 

informaram que é possível, desde que o número de participantes da câmara seja paritário. Composição 

da Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano de Bacia: André Sefione (CESAN), Elio de Castro 

Paulino (Sociedade Sinhá Laurinha), Bianca Campos Queiroz (Prefeitura de Cariacica), Edmar Binotti 

(Instituto Lorentzen) e Jândia dos Reis (Grupo SIMEC). No quarto ponto de pauta no que se refere a 4 

- Criação do Grupo de Trabalho de Comunicação, bem como a escolha e posse dos seus 

membros. A Sr.ª Jândia dos Reis convidou o Sr. Elio de Castro Paulino a participar, mas assim como 

o Sr. André Sefione, prefere dar prioridades a outras câmaras e que seria interessante outras pessoas 

virem à compô-la para não sobrecarregar sempre os mesmos membros e entende que tem gente 

preparada para contribuir para a área. O Sr. Elio de Castro Paulino ponderou que os municípios têm 

uma estrutura forte dentro da secretaria de meio ambiente e citou municípios de Vila Velha, Marechal 

Floriano e Cariacica e acha importante estarem representados dentro da câmara técnica. A 

Composição inicial do Grupo de Trabalho de Comunicação ficou da seguinte forma: Elio de Castro 

Paulino (Sociedade Sinhá Laurinha), Suéli Huber (Prefeitura de Marechal Floriano). No quinto item 

de pauta, 5 - Criação de Grupo de Trabalho de Conflitos do CBH Rio Jucu bem como a escolha e 

posse dos seus membros; a vice-presidente inicia o ponto da pauta e a Sr.ª Ediene Lea Vaccari 

questiona como seria essa representação, pois os servidores são limitados na Secretaria de Meio 

Ambiente e se proporia a compô-la, pois existem questões de conflito no município. A Sr.ª Ediene Lea 

Vaccari aceitou participar, assim como André Sefione (CESAN), Edmar Binotti (Instituto Lorentzen), 

Suéli Huber (Pref Marechal Floriano) e André Luduvico Krohling (Sind. Rural de DM e MF). A Sr.ª 

Aline Keller Serau solicita ciência das datas das reuniões para participação. O Sr. André Sefione 

entende que AGERH está automaticamente convidada a participar por ser atribuição dela dar todo 

suporte técnico. No sexto item que se refere ao 6 - "Relatório de Gestão do CBH Rio Jucu - 2021". 

De acordo com o Regimento Interno do CBH Rio Jucu, aprovado em 19 de maio de 2017, a 

elaboração do Relatório de Gestão é competência da Secretaria Executiva do Comitê, conforme 

o Art. 14, inciso X; a Sr.ª Aline Keller Serau compartilhou o relatório em tela. O Sr. Elio de Castro 

Paulino faz uma rápida leitura do relatório e relata as ações do comitê durante o ano anterior e informa 

que o relatório, de acordo com o Regimento Interno, não tem obrigatoriedade de ser aprovado pela 

plenária. O Sr. André Sefione fez algumas sugestões referente às reuniões e ao relatório final. 

Solicitando que o Relatório de 2021 passe para formato documento (word) impresso e assinado; além 

de inserir fotos das reuniões virtuais como registro das reuniões e anexar copias das atas das reuniões 

realizadas. A Sr.ª Aline Keller Serau informa para a plenária que o relatório deve ser apresentado na 

primeira reunião do ano e que ele tem outro formato no programa PROCOMITÊS/ANA, e no 

momento, já passou o prazo, mas o CBH é livre para, ainda assim, enviar à Agência Nacional de 

Águas e Saneamento Básico (ANA) no formato do acervo dela. Seguindo para o sétimo e último item 

7 - Assuntos Gerais e encerramento; o Sr. Nelson Mayer demonstrou a satisfação de fazer parte do 

comitê e espera poder contribuir sempre. A Sr.ª Gabrielle Rossi Entrim (APEA) se desculpou por não 
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ter participado das reuniões e comunicou que a APEA tem interesse em entrar na plenária do CBH Rio 

Jucu e tem dúvidas sobre o processo continuado que menciona apresentar atividades executadas na 

bacia antes da pandemia. Ela questionou se poderia apresentar o que foi executado até o momento com 

outras ações exceto desse prazo. A representante institucional da AGERH informa que nos processos 

eleitorais do CBH sempre se pediu o relato das atividades do último ano, mas considerando que muitas 

instituições pararam devido a pandemia, foi colocado um ano antes da pandemia até a presente data, 

ou seja, de 2019 para cá. A Sr.ª Gabrielle Rossi Entrim relata que APEA vai se submeter a outros 

comitês, mas como já conhece esse gostaria de se juntar ao CBH rio Jucu. O Sr. Elio de Castro Paulino 

fez uma colocação sobre o encontro nacional de comitês que ocorrerá em Foz do Iguaçu no mês 

agosto de 2022, no Paraná. Informa também que o Fórum Capixaba de Comitês de Comitês de Bacias 

Hidrográficas (FCCBH) formalizou uma solicitação à AGERH e será locado um ônibus e cada comitê 

tem a responsabilidade indicar até 03 (três) pessoas para participarem do evento. Sendo ofertado 

transporte, alimentação e hospedagem. O Sr. Edmar Binotti informa quanto a necessidade de indicar 

suplente para o Conselho do Parque Estadual Pedra Azul e citou a importância de ter um produtor 

rural fazendo parte. A Sr.ª Aline Keller Serau sugere que o assunto deve ser discutido mais 

amplamente e não haver somente uma indicação de suplente. O Sr. André Sefione solicita notícias 

quanto a saúde do presidente Sr. Ringo Batista. Sendo informado pelo Sr. Elio de Castro Paulino que 

por orientação médica, não poderia se envolver em assuntos de trabalho. A vice-presidente dá por 

encerrada a reunião agradecendo aos membros da plenária seu apoio. Não havendo mais nada a ser 

tratado, foi encerrada a reunião às 16h23min, e a ata foi lavrada por mim, Jamila Zacarias da Silva, 

como apoio a secretaria executiva do comitê e será assinada pela vice-presidente no exercício da 

presidência e pelo Secretário Executivo do Comitê. 

 

 

Ata aprovada por unanimidade dos presentes na reunião extraordinária de 11 de agosto de 2022, às 

14h, realizada por videoconferência. 

 

 

Jândia dos Reis – Vice-presidente no exercício da Presidencia 

 

 

Elio Castro Paulino – Secretário Executivo                                                                                                     

 

 

 

 

 


